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吕秀芝在比赛中

运动生涯最后一剑

星报讯 9 月 3 日，第十三届全运会女子 20 公
里竞走比赛在天津水上公园举行，上届全运会冠
军、安徽姑娘吕秀芝一度领跑，但由于不慎犯规，中
途被裁判判罚离场。该项目冠军被解放军队杨家
玉摘得，青海的切阳什姐以 1 小时 28 分 33 获得亚
军，天津选手李蕾蕾获得铜牌。

吕秀芝、杨家玉、切阳什姐和黑龙江选手王娜，
是该项目公认的四大争冠热门，几乎一上来就脱离
其他人，形成一个速度飞快的冠军集团。结果在走
到 9 公里时，王娜首先出错，她连续三犯被罚出。
在走到14公里多的地方，吕秀芝也不幸三犯，遗憾
结束了比赛。这几乎重演了半个月前伦敦田径世
锦赛上的一幕，当时吕秀芝已经进入最后1公里的
冲刺，并完成对墨西哥选手冈萨雷斯的超越，杨家
玉紧随其后，冈萨雷斯被逐渐抛离。遗憾地是，在
即将到达终点时，吕秀芝吃到了第三张红卡，被裁
判罚下取消成绩，遗憾无缘奖牌。

赛后，吕秀芝流下了伤心的眼泪。面对家乡的
记者，也只是断断续续地说了几句话，就再也抑制
不住泣不成声。

这次被罚下与世锦赛相比，是不是重蹈覆辙？
“有些不一样。”吕秀芝表示，“其实今天的状态挺不
错的，本想在比赛中证明自己。但结果已经是这样
了，没有什么说的。谢谢大家的鼓励。”

在专程从黄山老家来观看比赛的父母的安慰
下，坐在路边不断哭泣的吕秀芝才稍显平静，最后
在家里人的陪同下一起离开。

记者：“亮出”了你在全运会上的最后一

剑，现在心情怎么样？

张亮亮：不舍。从事击剑20多年了，现在
放下，心情难以平静。我自己非常热爱这项运
动，通过击剑这项运动，我得到了很多。

记者：以这样的方式收官，以前想到过吗？

张亮亮：这是我第五次参加全运会了，心
理也有准备。济南全运会想的是拿冠军，这次
更加从容了。这次比赛竞争非常激烈，团体赛
前七名实力都相差无几。与香港队比赛前一
天的准备会上，我们也分析胜负就在一两剑之
间。我上场之前我们还领先两剑，到被扳平，
最终以一剑落败，还是有点遗憾。其实，不但
我，包括李华、周志乐，我们都已经尽力了。对
于我们选手的表现，非常满意。

记者：这次李华、周志乐与你一样，为什么

都选择在全运会结束后退役？

张亮亮：从在一起训练算起，我们在一起
已经超过10年了，兄弟们感情都很深，你们也
看到了，我们这个团队非常团结。现在，我们
三个年龄加起来都超过 100 岁了。其实大家
都想赢，这种比赛起起伏伏，难以预料，最后一
场没打好，责任在我。

记者：上届全运会结束后你也说过将正式

退役，但今年你还是选择复出了。下一届也许

你出战也有可能呀。

张亮亮：没有下一届了，下一届那时我已
经 39 岁了。上届全运会我确实说过要退役，
这次复出，主要是家乡需要，下届真的不行
了。接下来我可能角色有所转换。全运会肯
定会参加的，但是以另一种身份，也许是教练
员身份。

记者：这次小将毛本年表现也很不错，安

徽男子花剑后备人才怎么样？

张亮亮：安徽后备人才还不错，前不久进
行的全国击剑锦标赛，以年轻队员参赛的安徽
队夺得了团体亚军。现在安徽已经有越来越
多的年轻人通过自己的努力涌现了出来。应
该说，安徽花剑有这种历史传承，尤其是精神
方面。下届全运会，相信他们有实力挑起安徽
花剑的大梁。比赛中张亮亮看着年轻的队员走上赛场

张亮亮在比赛中

输给香港队回到后场的张亮亮

安徽的花剑赛三剑客最后一次在赛场上合影

专访张亮亮：

告别赛场，那么“不舍” 安徽姑娘吕秀芝泪洒赛场
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观战中的张亮亮


